

Une loi de 1908 autorise la police à permettre aux prêtres du dehors l'exercice extraordinaire d'une fonction sacrée.

Dans ces dernières années on a laissé tomber d'autres dispositions restrictives pour l'Église catholique. Mais il en reste encore beaucoup, même à l'égard des messes privées et de l'administration des Sacrements. La condition des catholiques à l'égard de l'école était des plus déplorables. Dans la plupart des cas, les enfants devaient fréquenter les écoles communales, protestantes, et presque la moitié de ces enfants restait sans enseignement religieux.

Ce ne fut qu'en 1910 que les enfants catholiques furent dispensés de l'obligation d'apprendre et de chanter les chants religieux protestants, de participer à certaines solennités de caractère protestant, etc. Il arrivait même qu'une école « protestante » comptait une majorité d'élcoliers catholiques.

Finalement, en 1912, le Parlement vota une loi obligeant les Communes à l'entretien d'une école catholique, quand il y a un nombre suffisant d'élèves catholiques.

Le total des catholiques du duché est de 27,000, assistés par 15 prêtres, sujets de l'Évêque de Hildesheim. On espère que sous le nouveau duc, qui s'est formé à l'étranger a des vues plus larges et plus conciliantes, disparaîtront les dernières restrictions qui entravent la liberté de l'Église catholique dans ce pays.

COLOMBIE

La vie catholique. — De toutes les républiques de l'Amérique du Sud, la Colombie est celle qui accorde à la religion catholique le plus de libertés. Dernièrement le parlement colombien a voté une loi défendant l'existence de la Franc-maçonnerie sur toute l'étendue du pays. Tout récemment aussi, à Bagota de Santa Fe, capitale de la république, avait lieu un Congrès national eucharistique, auquel prenait part le président de la République, tous les corps constitués, l'armée, la population tout entière, et pendant lequel le pays fut de nouveau officialement consacré au Sacré-Cœur.

Cet état de chose si consolant n'exclut malheureusement pas toute crainte au sujet de l'avenir religieux de la Colombie. Les sectaires avec l'appui plus ou moins avoué du président libéral Rostrofo, catholique pratiquant qui fait l'œuvre des ennemis de l'Église, se sont emparés des trois-quarts des postes importants dans le gouvernement et l'administration. — Les catholiques sont au pouvoir depuis trente ans. Ils ont rétabli l'ordre et la prospérité dans le pays. Si le parti libéral s'empare du pouvoir, la guerre à l'Église commencera, les ordres religieux et surtout les Jésuites, seront chassés. Espérons que les prochaines élections ramèneront les catholiques au pouvoir.

HOLLANDE

Missions des Indes. — Les missions catholiques dans les Indes (îles de la Sonde) ont acquis ces derniers temps un développement